

ESCUCHAR A DIOS

Entramos en este rato gozoso al que Dios nos ha permitido acudir hoy, en compañía suya, de su Hijo amado pastor nuestro, la presencia alegre del espíritu santo y el recuerdo amoroso de María. Vamos a escuchar el tema **Salve Regina**, cantado a capella por 450 hermanos, hermanas y hermanes en Cristo:

<https://www.youtube.com/watch?v=f0YWKLNhTvE> (03:53)

LETRA EN LATÍN:	TRADUCCIÓN:
Salve, Regina, Mater misericordiæ, vita, dulcedo, et spes nostra, salve. Ad te clamamus exsules filii Hevæ, Ad te suspiramus, gementes et flentes in hac lacrimarum valle. Eia, ergo, advocata nostra, illos tuos misericordes oculos ad nos converte; Et Jesum, benedictum fructum ventris tui, nobis post hoc exsilium ostende. O clemens, O pia, O dulcis Virgo Maria.	Dios te salve, Reina y Madre de misericordia, vida, dulzura y esperanza nuestra. Dios te salve. A Ti clamamos los desterrados hijos de Eva, a Ti suspiramos, gimiendo y llorando en este valle de lágrimas. Ea, pues, Señora Abogada Nuestra, vuelve a nosotros tus ojos misericordiosos, y después de este destierro, muéstranos a Jesús, fruto bendito de tu vientre. Oh, clemente, oh piadosa, oh dulce Virgen María.

Hoy vamos a hablar específicamente de la comunicación entre Dios y sus criaturas. Concretamente, de la manera en que la Creación se comunica con nosotros. Para ello, os lanzo dos preguntas y dejaremos unos minutos para reflexionar:

- A. EN VUESTRA OPINIÓN, ¿CÓMO SE COMUNICA DIOS CONTIGO?**
- B. ¿QUÉ TE DICE?**

En la ruta que hemos preparado para el día de hoy, ahora procederemos a ver un fragmento relevante de la película “Señales”, de Mel Gibson:

<https://www.youtube.com/watch?v=Gd5KZxgOEPs>

De lo que hemos visto, veremos algunos destellos durante el siguiente testimonio:

Solicité a Crismhom un acompañante espiritual hace unas semanas para, precisamente, mejorar mi escucha a Dios. Pensaba que había dejado de hablarme, ya que sólo le oía de vez en cuando,

o le veía en sucesos, pero sólo de pasada. En el primer encuentro con mi acompañante no hallé nada muy claro al respecto, pero sí que me di cuenta del torrente de sucesos sobre mi vida en los últimos meses que le vertí encima a esa persona paciente que me escuchaba con atención. Ahora me doy cuenta de que era TANTO mi ruido interior, que dudo mucho que hubiese sido capaz de oír otra cosa que no fuese mi propia voz interna, crispada y nerviosa. La pregunta es ¿era capaz yo de oír a Dios en esos momentos de mi vida?, la respuesta claramente es NO. ¿Le hablaba Dios a mi espíritu en esos momentos? Creo que muy poco... creo que no habría sido capaz de escucharle ni aunque me hubiese gritado al oído FUEGO, FUEGO ¡!!!!

En Hebreos, 1:1-2, leemos:

1 Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas.

2 Por tanto, es necesario que con más diligencia atendamos a las cosas que hemos oído, no sea que nos deslicemos. 2 Porque si la palabra dicha por medio de los ángeles fue firme, y toda transgresión y desobediencia recibió justa retribución, 3 ¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan grande? La cual, habiendo sido anunciada primeramente por el Señor, nos fue confirmada por los que oyeron, 4 testificando Dios juntamente con ellos, con señales y prodigios y diversos milagros y repartimientos del Espíritu Santo según su voluntad.

En Job 33, leemos:

El profeta Eliú censura a Job

12 He aquí, en esto no has hablado justamente; Yo te responderé que mayor es Dios que el hombre. 13 ¿Por qué contiendes contra él? Porque él no da cuenta de ninguna de sus razones. 14 Sin embargo, en una o en dos maneras habla Dios; Pero el hombre no entiende. 15 Por sueño, en visión nocturna, Cuando el sueño cae sobre los hombres, Cuando se adormecen sobre el lecho, 16 Entonces revela al oído de los hombres, Y les señala su consejo, 17 Para quitar al hombre de su obra, Y apartar del varón la soberbia. 18 Detendrá su alma del sepulcro, Y su vida de que perezca a espada.

28 Dios redimirá su alma para que no pase al sepulcro, Y su vida se verá en luz. 29 He aquí, todas estas cosas hace Dios. Dos y tres veces con el hombre, 30 Para apartar su alma del sepulcro, Y para iluminarlo con la luz de los vivientes. 31 Escucha, Job, y óyeme; Calla, y yo hablaré. 32 Si tienes razones, respóndeme; Habla, porque yo te quiero justificar. 33 Y si no, óyeme tú a mí; Calla, y te enseñaré sabiduría.

Volviendo a mi relato en primera persona, Dios no me habló en esas semanas al corazón ni al espíritu o me habló muy poco, no como yo necesitaba ni cuanto yo necesitaba, pero me habló de otra manera: a través de personas, y concretamente, me habló de Los Camilos. Puso una semilla de curiosidad por esta entidad religiosa que hace escucha y acompañamiento en la vida y en la etapa final de la vida. Al final resultó que varias personas que conocí estaban relacionadas con esta institución, y otras personas a las que ya conocía, me sorprendieron en

varias conversaciones que no venían a cuento de ese asunto, diciéndome que son o habían sido voluntarios/as allí. Y esto no me pareció una casualidad, sino una señal, porque como decía Geraldine Chaplin en una película: “**no hay que ver para creer, sino creer para ver**”. En esta misma línea, dos amigos muy queridos de Crismhom me dijeron que, en su opinión, Dios me estaba enseñando un nuevo rumbo.



Enseguida, claro, se dispara la parte del cerebro que se encarga de que no nos tiremos por una ventana en un momento de revelación o de nervios, con preguntas como ¿será todo esto una tontería mía debida a las circunstancias? ¿y si me estoy equivocando con todo esto?, puf.... Qué difícil abrir la puerta a lo nuevo y a la incertidumbre, a la posibilidad de equivocarse.

Yo sólo os puedo decir que yo he tomado con corazón miedoso y cabeza dudosa la FIRME decisión de ESCUCHAR a Dios, y explorar ese nuevo río que está apareciendo en mi vida. ¿Dónde me llevará? ¿trabajaré en Los Camilos? ¿tienen algo que enseñarme? ¿me ayudarán? ¿ayudaré? Quizás voy y no me gusta o no es para mí. YO NO SÉ QUÉ VA A PASAR, PERO YO SOY DEL PRIMER GRUPO QUE DECÍAN EN “SEÑALES”.

Por otro lado, me gustaría compartir de manera más resumida lo que me dijo Dios a través de los sueños hace unos días: yo siempre he tenido un anhelo muy grande de volver a vivir en el pueblo, donde pasé una infancia muy, muy feliz. Hace unas noches, en una de las múltiples pesadillas que he estado teniendo, estaba en el pueblo y pensaba con desesperación en cómo podía irme a vivir allí. Cuando estaba a punto de despertar, oí una voz en el sueño que me dijo “no vayas, no te aisles”, y yo he comprendido que Dios sabe que sería negativo para mí ceder a la nostalgia a intentar volver a un lugar que ya se terminó. Como le decía Eliú a Job: ¹⁴ Sin embargo, en una o en dos maneras habla Dios; Pero el hombre no entiende. ¹⁵ Por sueño, en visión nocturna, Cuando el sueño cae sobre los hombres, Cuando se adormecen sobre el lecho, ¹⁶ Entonces revela al oído de los hombres, Y les señala su consejo.

Concluyo esta oración con una serie de pensamientos:

1. Dios nos habla de manera que podamos entenderle, de entre las muchas que existen, y se adapta a nuestra manera de comunicar y de entender. Nos habla para evitar que nos dañemos y para que tengamos prosperidad en la vida.
2. Discernir lo que Dios quiere hacernos llegar es un ejercicio espiritual activo y continuado, donde nosotros podemos pedir su palabra abundante y que nos conceda la inteligencia para entenderla. También, que abra nuestro corazón a sus susurros, nuestros ojos para ver las señales que nos rodean todo el tiempo y nuestros oídos a las personas que nos hablan y que muchas veces, vienen como mensajeros, sin saberlo. Dios nos ama de manera incondicional, y si no le oímos, nos habla de otras maneras, pero nos habla... siempre.

Dios habla en el Antiguo Testamento...

1. [Génesis 4:16](#)

Caín se fue del lugar donde había estado **hablando** con el **Señor**, y se quedó a vivir en la región de Nod, que está al oriente de Edén.

2. [Génesis 18:31](#)

Abraham siguió insistiendo: —Mi **Señor**, he sido muy atrevido al **hablarte** así, pero, ¿qué pasará si encuentras solamente veinte inocentes? Y el **Señor** respondió: —Por esos veinte, no destruiré la ciudad.

3. [Éxodo 4:10](#)

—¡Ay, **Señor**! —respondió Moisés—. Yo no tengo facilidad de palabra, y esto no es sólo de ayer ni de ahora que estás **hablando** con este siervo tuyo, sino de tiempo atrás. Siempre que hablo, se me traba la lengua.

4. [Éxodo 4:14](#)

Entonces el **Señor** se enojó con Moisés, y le dijo: —¡Pues ahí está tu hermano Aarón, el levita! Yo sé que él **habla** muy bien. Además él viene a tu encuentro, y se va a alegrar mucho de verte.

5. [Éxodo 16:10](#)

En el momento en que Aarón estaba **hablando** con los israelitas, todos ellos miraron hacia el desierto, y la gloria del **Señor** se apareció en una nube.

6. [Éxodo 16:12](#)

—He oído murmurar a los israelitas. **Habla** con ellos y diles: “Al atardecer, ustedes comerán carne, y por la mañana comerán pan hasta quedar satisfechos. Así sabrán que yo soy el **Señor** su Dios.”

7. [Números 7:89](#)

Cuando Moisés entró en la tienda del encuentro para **hablar** con el **Señor**, escuchó que el **Señor** le **hablaba** desde encima de la tapa del arca de la alianza.

8. [1 Corintios 14:26](#)

*En resumen, hermanos, cuando ustedes se reúnan, unos pueden cantar **salmos**, otros pueden enseñar, o comunicar lo que **Dios** les haya revelado, o **hablar** en lenguas extrañas, o interpretarlas. Pero que todo sea para edificación mutua.*

Dios habla en el Nuevo Testamento:

Dios se hace hombre para entenderse con nosotros:

Juan 1:14 - 4

Aquel que es la Palabra se hizo hombre y vivió entre nosotros. Y hemos visto su gloria, la gloria que recibió del Padre, por ser su Hijo único, abundante en amor y verdad.

Dios habla al pueblo en el bautismo de su Hijo amado:

Mateo 17, La transfiguración de Jesús

17 Seis días después, Jesús tomó a Pedro, a Santiago y a Juan, el hermano de Santiago, y se fue aparte con ellos a un cerro muy alto. ²Allí, delante de ellos, cambió la apariencia de Jesús. Su cara brillaba como el sol, y su ropa se volvió blanca como la luz. ³En esto vieron a Moisés y a Elías conversando con Jesús. ⁴Pedro le dijo a Jesús:

—Señor, ¡qué bien que estemos aquí! Si quieres, haré tres chozas: una para ti, otra para Moisés y otra para Elías.

⁵Mientras Pedro estaba hablando, una nube luminosa se posó sobre ellos, y de la nube salió una voz, que dijo: «Éste es mi Hijo amado, a quien he elegido: escúchenlo.»

Dios habla al pueblo en la muerte de su Hijo amado:

Juan 12, 27:29 - Jesús anuncia su muerte

27 »¡Siento en este momento una angustia terrible! ¿Y qué voy a decir? ¿Diré: “Padre, líbrame de esta angustia”? ¡Pero precisamente para esto he venido! 28 Padre, glorifica tu nombre.

Entonces se oyó una voz del cielo, que decía: «Ya lo he glorificado, y lo voy a glorificar otra vez.»

Celebremos al Creador del cielo, de la tierra con una última canción de alabanza:

Mi alma canta la GRANDEZA del SEÑOR

<https://www.youtube.com/watch?v=LQbMxLR-Q1Q>

<p>Mi alma canta, canta la Grandeza del Señor. y mi espíritu se estremece de gozo en Dios. mi Salvador. (2x)</p> <p>Porque miró con bondad la pequeñez de Su servidora. Porque miró con bondad la pequeñez de Su servidora. En adelante toda la gente me llamará feliz, me llamará feliz, me llamará feliz.</p> <p>Derribó del trono a los poderosos y elevó a los humildes. Colmó de bienes a los hambrientos y despidió a los ricos con las manos vacías. Mi alma canta, canta la Grandeza del Señor. y mi espíritu se estremece de gozo en Dios. mi Salvador.</p> <p>Mi alma canta, canta la Grandeza del Señor. y mi espíritu se estremece de gozo en Dios. mi Salvador. (2x)</p>	 <p>Porque miró con bondad la pequeñez de Su servidora. Porque miró con bondad la pequeñez de Su servidora. En adelante toda la gente me llamará feliz, me llamará feliz, me llamará feliz.</p> <p>Derribó del trono a los poderosos y elevó a los humildes. Colmó de bienes a los hambrientos y despidió a los ricos con las manos vacías. Mi alma canta, canta la Grandeza del Señor. y mi espíritu se estremece de gozo en Dios. mi Salvador.</p> <p>Mi alma canta, canta la Grandeza del Señor. y mi espíritu se estremece de gozo en Dios. mi Salvador. (2x)</p> <p>Mi Salvador, mi Salvador.</p>
---	---

ECOS, PETICIONES Y ACCIÓN DE GRACIAS

PADRE NUESTRO:

Padre nuestro que estás en el cielo, santificado sea tu nombre; venga a nosotros tu reino; hágase tu voluntad, en la tierra como en el cielo. Danos hoy nuestro pan de cada día; perdona nuestras ofensas como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden; no nos dejes caer en la tentación, y líbranos del mal. Amén.

ORACIÓN COMUNITARIA

Señor Jesucristo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI+H, por todas aquellas personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano. También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos tu Reino, y seamos luz y faro en nuestra comunidad LGTBI+H de Madrid. Amén.

BENDICIÓN

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén